
~ 1 ~ 

令和２年 第１回教育委員会会議（報告） 

 

令和２年１月２２日 

 

 

１ 前回の会議録確定  💤全員異議なく確定 

 

 

２ 教育委員会活動報告    資料報告 

 

 

３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 

 
令和元年度美深町一般会計教育費補正予算の提出
について 
 

ｇｇ 
R２.1.22 

 

H30 
原案可決 

 

４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 
 
報告事項２ 
 

 
そ の 他 
 

 
北海道中学校スキー大会結果について 
 
令和元年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結
果の公表について 
 
２月の行事予定について 

 
R２.1.22 

 
R２.1.22 

 

 

R２.1.22 

 
 
 

H30 
資料報告 

 
資料報告 

 

 

予定説明 
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 令和２年 第１回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 

 

１ 開催日時  令和２年１月２２日（水）午後４時００分～午後４時５５分 

 

２ 開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 小会議室 

 

３ 出 席 者（１４名） 

<委 員> 教  育  長 草 野 孝 治  代     理 安 喰 俊 博 

 委    員 清水 満寿美  委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 大 島 一 夫    

<職 員> 次    長 望 月 清 貴   センター長 田 澤   満 

 

主幹（社会・体育）

主幹（学校） 

副主幹（体育） 

副主幹（学校） 

大 堀 裕 康 

和 田 政 則 

前 田 貴 也 

野 村   薫 

 

学校給食 C長 

副センター長 

副主幹（社会） 

 

中山裕一郎 

富 田 由 佳 

渡 辺 弘 規 

 

 
   

 
 

  

４ 議決した件名 

  議案第１号  令和元年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について 

 

５ 所管行政に関する協議 

  報告事項１  北海道中学校スキー大会結果について 

  報告事項２  令和元年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表について 

  そ の 他  ２月の行事予定について 

         その他 

                   

６ 会議記録 
 

◎ 開  会（午後４時００分） 

 

教 育 長 

 

 

皆さん、こんにちは。全員お揃いですので、ただ今から令和２年第１回教育委員

会会議を開会いたします。本日教育委員全員出席でございます。 

  

 

（１）前回の会議録の確定 

 

教 育 長 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

 

 

１２月２６日開催、令和元年第１２回教育委員会会議の会議録について、説明を

お願いします。 

（令和元年第１２回教育委員会会議の会議録について別紙により説明） 

説明が終わりました。会議録について、ご確認をお願いします。 
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教 育 長 

 

 

教 育 長 

確認を終えられたでしょうか。特になければ、会議録について確定させていただ

いてよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

ご異議なしと認め、会議録を確定させていただきます。 

 

 

（２）教育委員会活動報告 

 

教 育 長 

教育長・各担当 

教 育 長 

清 水 委 員 

 

副主幹（社会） 

 

清 水 委 員 

副主幹（社会） 

清 水 委 員 

 

 

副主幹（社会） 

 

 

 

 

 

 

 

 

清 水 委 員 

 

 

副主幹（社会） 

坂 井 委 員 

主幹（社会・体育） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、教育委員会活動報告をお願いします。 

（活動報告について、別紙により報告） 

 報告が終わりました。委員の皆様から質疑をいただきます。何かございますか。 

 成人式の関係なのですが、私の聞き間違いでなければ、「集合写真を郵送にしま

すよ。」と言っていたのは、間違いないですか。 

 後日郵送という形をとらせていただきまして、すでに新成人の方にはお送りし、

お届けになっております。 

これは今年からですか。 

去年からでございます。 

 祝う会が、以前と比較すると時間が短縮されて、中身もちょっと寂しいものに 

なってきたかなと思うのですが、以前は集合写真を帰りにお渡しするために、祝

う会を時間的に長くしていたのですか。 

そういうところもあるのですが、やはり成人者が集う場なものですから、自己紹

介のコーナーを設けたり、余興をしたり、少し長めに取りながらやっていたので

すが、ちょっと様変わりしてしまったところはあります。けれど、成人式が終わ

ってそれぞれのところで同窓会等を予定されているものですから、また来賓の方

もお招きしていますので、盛大にやるというのも一つではあるのですが、時間を

短縮、という言い方がよいのか、少しコンパクトにさせていただいた中で、ちょ

っとお楽しみいただける内容も少し加えながら、という形で考えています。時間

については、今後また考える必要があるかもしれません。ちょっと短縮している

というのは、あるかと思います。 

式典の中で、一人一人をモニターで紹介するというのはすごく良かったです。祝

う会の中でも一言ずつ言葉を聞きたかったな、というのは個人的な意見です。時

間的に可能ならまた復活させていただけたらな、と思います。 

ご意見の方、承りたいと思います。 

スライドは、教育委員会が作ったのですか。 

流れから申し上げますと、これまで式典に重厚感をもたせられるよう、来賓の挨

拶等を入れて行っていましたが、来賓の人数を減らしたときに、いろいろなお叱

りを受けた時期がありまして、それで全体的な見直しを行い、一昨年から今の形

になりました。すしまるさんが亡くなったこともありまして、以前の皆さんが覚

えている形でできなくなった、ということで様変わりをさせていただきました。

今副主幹の方からありました、祝う会の中で、自己紹介や今勤めている場所、学

校等の紹介を、スライドショーでお見せしました。当日「しゃべってください」

と言っても、大人の人ならできても、新成人の方は言葉に詰まるところがありま

して、また、祝う会の中で大人の人と全然しゃべらない状況等もありました。ま

だ試行錯誤の段階で、何が正解か見えていないのですが、当面今の形で続けさせ

ていただけたらと考えています。まあまあ新成人は盛り上がったかなと、来賓の

方はそばに成人が座っていないので、疎外感という感じがあるかとは思ったので

すが、その辺、今後趣向を変えながらやっていきたいのですが、大枠は今年やっ

たような形でと考えています。スライドショーにしても、写真を集めることや、

古い写真を使っていいのか、個人情報を流していいのか、といういろいろな課題

があります。一応成人者が作ったような形にしていますけれども、全部職員が素 
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坂 井 委 員 

 

 

 

主幹（社会・体育） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
坂 井 委 員 

主幹（社会・体育） 

 

 

坂 井 委 員 

主幹（社会・体育） 

 

教 育 長 

 

 

 

 

主幹（社会・体育） 

 

教 育 長 

 

主幹（社会・体育） 

清 水 委 員 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

材を集めて作っているような状況です。 

スライドショーが良かったので、あれをディスクに焼いて、写真以外の記念品と

するのもいいのではと思います。ディスクに焼くのはそんなに高くつかないです

よね。あれに成人式云々と入れて、写真とそのディスクをあげてもいいかなと思

って見ていたんですよね。 

去年、全員には配っていないのですが、一部には配っています。去年は私が作り

ました。今年は南が作っています。もらう人はいいのですが、いろいろあります

ので、今回もいろいろありました。写真を集めるだけでも大変で、新成人の方で

集めてください、と伝えたのですが、そこに保護者が絡んできて、連絡が来てい

ないですとか、そういったお叱りの言葉もありました。その年その年の成人の雰

囲気、保護者の雰囲気がありますので、丁寧にやらなければと、今年も反省しま

した。大枠は去年、今年行った形で続けたいと考えていますが、今いただいたご

意見を参考に考えていかなければと思います。いろいろなことを含めて、非常に

厳しいです。情報の扱い等を含めて、食材の出し方ですとかも難しいので、相当

丁寧にやらなければと思います。結構ここ４、５年で変えてきています。ずっと

長年続いてきたイメージを皆さんお持ちで、その辺を上手に変えていかなければ

と思います。時間的にはいま位でいいのかなと思っています。あまり長くやると、

次もありますし、朝からずっと着付けとかもありますので、式典をもう少し縮め

るのもありかなという気はしています。あと、年齢の問題も出てくるので、その

辺も含めて、教育委員会としての課題かなと思っています。 

日程的には、美深町は第１週目でしたか。 

成人の日の前の日曜日です。正月の方がいいのではないかとか、お盆の方がいい

のでは、という意見がもしかしたらこれから出てくるかも知れません。集まりや

すさを考えると。 

音威子府が２日でしたか。 

はい。今年札幌でしたか旭川でしたか、日曜日に変えたことで、参加者が増えた

そうで、やはり日曜日は動かせないかな、という気はしています。 

よろしいですか。担当の方も、ここ何年かいろいろと試行錯誤しながら進めてい

ます。また、今年出席した新成人の方にも、来年に向けてお話を聞きながら進め

させていただければと思います。逆に言うと、祝う会の方で、来賓が抜けたあと

に結構残ってお話ししたりですとか、そういった時間の方が逆にいろいろと楽し

めるのかなとも思います。今回はＳＵＮ２１で同窓会でしたか。 

ＳＵＮ２１で企画したのですが、ＳＵＮ２１は夜遅くまで貸し館をしてくれない

ので、結局「つつじ」に移って、遅くまでやったそうです。去年からその形です。 

そういった流れに最近なってきているのですね。料理とかもそちらの方に全部持

って行ったのですか。 

余っていたので、全部提供しました。 

ほとんど食べていなかったから。 

そちらに持って行っていただいたようです。また、いろいろ工夫しながら進めさ

せていただければと思います。他、活動報告につきまして質疑をいただきたいと

思います。他、ございますか。 

（「なし」の声あり） 

なければ教育委員会活動報告につきましては、報告済みとさせていただきます。 

それでは議事に入ります。 
 

 

（３）議  事 

 

教 育 長 

 

 

議案第１号「令和元年度美深町一般会計教育費補正予算の提出について」

事務局、説明をお願いします。 
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各 担 当 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
教 育 長 

 
 

教 育 長 

 

（議案第１号について説明） 

 補正予算案につきましては、３件となっております。今、前田副主幹から説明が

ありました通り、美深スキー場の関係でございますが、１２月末に雨が降ったと

いうこと、そして１月になってもまとまった雪が降らない、降る見込みもないと

いうことで、スキー授業が始まる、またエアリアルの合宿を控えているというこ

とで、文化会館ＣＯＭ１００前の駐車場、役場の駐車場、町民体育館の駐車場等

の雪をスキー場に運搬しながらゲレンデの整備、そしてエアリアルサイトの方に

雪を跳ね上げるという形で、何とか最終的には１６日から始まる学校のスキー授

業に間に合った、というような状況でございます。この予算につきましては、す

でに流用で対応ということで、次の臨時会で補正予算案を提案していく予定とな

っておりますので、よろしくお願いしたいと思います。それでは説明が終わりま

したので、質疑を受けたいと思います。何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、議案第１号は、原案通り決定とさせていただきますが

よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは議案第１号「令和元年度美深町一般会計教育費補正予算の提出に

ついて」は、原案通り決定とさせていただきます。 

 

 

（４）所管行政に関する協議 
 

教 育 長 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 
教 育 長 

 
主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

 

 

 

大 島 委 員 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

 

 

 

 

 

大 島 委 員 

教 育 長 

 

報告事項１「北海道中学校スキー大会について」説明をお願いします。 

（報告事項１について説明） 

報告が終わりました。質疑何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

 なければ報告事項１「北海道中学校スキー大会について」は報告済みとさせてい

ただきます。 

 

続いて報告事項２「令和元年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果

の公表について」説明をお願いします。 

（報告事項２について説明） 

説明が終わりました。５ページの小学校については、美深小と仁宇布小の５年生

３０名、６ページの中学校については、美深中と仁宇布中の２年生３８名のそれ

ぞれの状況と分析等について整理したものでございます。ここの部分について、

皆様の質問等を受けて、報告済みとなりましたら、道、町のホームページで公表

するという流れでございます。以上説明に対して、何か質疑がございますか。 

前回の会議で、結果の公表の仕方の説明で、私が気付かなかったのかも知れない

のですが、男子と女子とで設問が違うのは、何か意味があったのでしょうか。 

児童質問紙、生徒質問紙については、北海道でこの結果を作成しているのですが、

道は、比較的、全道、全国よりも結果の良いものを載せているところです。ただ、

美深町に関しましては、とくに中学校女子で見ますと、結果があまり良くないと

いうこともありまして、これを見るとどこに要因があるのだろう、というところ

を考えますと、その質問紙の中に「運動が好きかどうか」という質問があったも

のですから、これを見る限りでは「好き」と答えた生徒が全体の４分の１程度し

かいないと、これがこの結果に影響してきているのではないか、ということを分

析しまして、この「運動が好きかどうか」という部分を載せたところです。 

美深町でこの設問の部分を選んだということですね。 

設問はいろいろあります。実際女子にも「運動は大切か」というのがあります。
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大 島 委 員 

教 育 長 

安 喰 委 員 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

安 喰 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

安 喰 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

安 喰 委 員 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

 

 

教 育 長 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

全部あるのですが、そこから抽出して、ここの質問に２つの枠しかないので、２

つを選んだということです。 

わかりました。 

他質問はございませんか。 

ホームページで公表するということですが、一般町民、市民に広く報告するとい

うことでよろしいですね。 

ホームページを通じて、報告する形になります。 

一般の町民に報告するということであれば、この表ではちょっと見にくい部分が

かなりあると思うのですが。例えば、このレーダーチャートに全国、北海道を基

準として美深町のものを載せていることになるわけですが、去年の１２月頃道新

に全国、全道のものが報告されていましたが、全国を例にとってみれば、 

今まで上昇してきていた運動能力が、今年２０１９年度に低下したと。それは男

子も女子も、小中合わせてそのような傾向にあると。その原因が何かということ

であれば、スマホだとか、テレビゲームだとか、そういうものの画像を見る時間

が多く、運動に向ける時間がなくなったと。非常に大きな問題だと言っていたわ

けです。全国、全道のレベルが下がっている中で、美深町を載せるのも一つです

が、もう一つやはり、とくに町民にとって分かりやすい説明をするのであれば、

直近５年くらいの美深町の動きというものも、できたら載せていれば、見るもの

も見やすいのではないか、という気がします。それともう一点、生徒質問紙と学

校質問紙のことなのですが、学力テストの結果などもそのような傾向にあるのか

なという気はするのですが、美深町はいつも学校質問紙の方では１００％という

ことになっているのですが、これは先生に対する質問紙なのでしょうか。 

学校に対する質問紙ですので、各学校答えは一つです。 

それでは校長先生が代表して丸を付けている、ということでいいのですか。 

はい。 

この１００％ということと、上の生徒の質問紙のところが連動していないような

気がするのです。つまり学校側が、これだけ美深町は全道、全国と比べて積極的

に運動に取り組んでいるということであれば、生徒の質問紙も、例えば中学校の

女子の「運動が好き」というところは、それなりの数値を示すはずなんですが、

そこのところは乖離しているわけですね。そうするとその辺に矛盾を感じるの

で、その辺の学校質問紙のところをもう少し分析してみたらどうかな、という気

がいたします。以上です。 

道の方と町の方のホームページでの公表ですが、道の方は様式が決まっています

ので、全市町村このような形になります。町のホームページでの公表の仕方を工

夫できるかどうかという部分について、精査する必要があるかと思っています。

安喰委員さんの方からありましたように、新聞報道等でもそういったいろいろな

分析の方が謳われていた部分があるかなと思います。それと学校質問紙の方は、

美深中学校で５０％、仁宇布中学校で５０％で、ともに丸だと１００％にどうし

てもなってしまう。この辺については、もう少し分析が可能ですか。 

今教育長が言ったように、それぞれの学校で５０％、５０％ですので、質問の回

答が、したかしないかで、したという学校が２校ともであれば１００％になりま

す。どれくらいやったか、という細かいところまでは質問内容にないものですか

ら、○か×かという回答なもので、結果的に２校とも実施していれば１００％と

いう結果になってしまいます。 

この公表時期はいつ頃を予定していますか。 

２月頃を予定しています。 

それまでに直近の動きですとか、学校質問紙の分析などを、若干時間を取って、

美深町の公表の部分で、美深町のホームページに、それらについてコメントとい

うか解説を載せることは可能ですか。 

それは可能です。 

その辺について、もう少し時間をとって精査させていただいて、ということでよ
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大 島 委 員 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

大 島 委 員 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

大 島 委 員 

清 水 委 員 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

主 幹 （ 学 校 ） 

教 育 長 

 

 
 

教 育 長 

 

ろしいでしょうか。 

北海道と全国で回答のあった学校での比率ですよね。回答していないところは含

まれていないんですよね。 

はい。 

なぜこんなに工夫改善を取り組まない学校が多いのか、ちょっと不思議ですね。 

他ご質問ございますか。 

（「なし」の声あり） 

 なければ報告事項２につきましては、公表の関係で、町のホームページでの公表

につきましては、もう少し精査して公表していくということで、道の方は様式が

決まっていますので、このような形で道教委の方に報告するということでよろし

いでしょうか。 

 （「異議なし」の声あり） 

 それでは、報告事項２については報告済みと致します。 

 

その他２月の行事予定について」説明をお願いします。 

（「２月の行事予定について」説明） 

説明が終わりました。次回の教育委員会会議の日程を、２月１９日水曜日の予定

で調整させていただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 １８日でよかったんですけど、１９日なら出られないのですが。 

 ここが空欄になっていたので、１８日だと思いますよね。 

 他の委員さん、１８日はいかがでしょうか。事務局は大丈夫ですか。 

（「異議なし」の声あり）  

それでは１８日火曜日４時からで、次回の教育委員会会議を調整したいと思いま

すので、よろしくお願いいたします。 

他、学校教育から幼児センターまで全体を通しまして、ご質疑がございますか。 

（「なし」の声あり） 

それでは、次回の教育委員会議は２月１８日ということで、予定させていただき

ますので、よろしくお願いします。 

  

最後、その他ですが、卒業式、入学式について、事務局、説明をお願いします。 

（その他（卒業式・入学式について）説明） 

 ３月の卒業式の出席者については、別紙の通り調整させていただきます。入学式

の出席予定につきましては、来月以降の教育委員会議で調整をさせていただきま

すので、よろしくお願いいたします。 
 

以上、事務局が用意した議案については、すべて終了とさせていただきますけれ

ども、委員の皆様から全体を通しまして何かございましたらお願いします。 

（「なし」の声あり） 
  

 

◎ 閉  会（午後４時５５分） 
 

教 育 長 

 

 

以上をもちまして、令和２年第１回教育委員会会議を閉会いたします。 

お疲れ様でした。ありがとうございました 
 

 

上記会議録について 令和２年２月１８日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  草 野 孝 治 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  


